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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырские олени - в стадии уничтожения популяции 
Сейчас, как никогда, стало реальным потерять промысловое значение популяции дикого 

северного оленя. Такой вывод сделали участники экспедиции «Хета–Хатанга – 2019». 
Сегодняшнее состояние таймырского дикого стада они условно назвали «стадией 
уничтожения популяции». 

 Во второй половине июня сотрудники Заповедников Таймыра Михаил Бондарь, Леонид 
Колпащиков, Дмитрий Болдырев провели экспедицию в бассейне реки Хета по мониторингу 
таймырской популяции дикого северного оленя в период весенней миграции. Партнером 
исследований уже шесть лет является фонд Российского отделения WWF. Предварительные 
выводы о состоянии таймырской популяции доктор биологических наук Леонид Колпащиков 
опубликовал на официальном сайте заповедников. Ученый отмечает: прослеженная весенняя 
миграция диких северных оленей на протяжении почти 300 км по Хете свидетельствует о том, 
что в разгар отела самок отмечался низкий уровень новорожденных телят. При 
форсировании водной преграды часть телят гибла от переохлаждения, а также в топких 
местах по берегам. Причем гибли и прошлогодние телята, и ослабленные взрослые особи. 
«Можно с уверенностью сказать, что на всем протяжении Хеты и Хатанги спокойных мест 
хода и выпаса для животных практически не осталось, – пишет ученый. – Подобная картина 
весеннего миграционного потока более 40 лет не отмечалась». 

Сотрудники Заповедников Таймыра и ранее приводили данные о падении общей 
численности таймырской популяции, наблюдаемой с середины 90-х годов прошлого века. Так, 
доля сеголетков в 2000 году составляла 21,0%, в 2009-м – 18,4%, на конец июня 2018 года – 
15,5%. Для сравнения: в 1988–1993 годах доля телят равнялась 24,5%. Это свидетельствует 
как о возросшей младенческой смертности телят-сеголеток, так и о низком уровне 
репродуктивных способностей животных. 

«Результаты наших исследований еще раз подтверждают обоснованность тревоги за 
современное состояние некогда великой таймырской популяции. Предположительно можно 
сделать заключение, что беспрецедентное браконьерство по всему ареалу, в том числе и 
срезка пантов, несомненно, оказывают существенно воздействие на структуру таймырской 
популяции (снижение доли приплода), – пишет Леонид Колпащиков. – Кроме того, 
традиционные районы отела самок сместились на 300–400 км на юг до северных предгорий 
Путорана. Это способствует снижению продуктивности и численности популяции». 

 Доктор наук убежден в необходимости срочно провести широкомасштабный авиаучет 
таймырской популяции диких северных оленей. Результаты позволят ученым дать 
конкретные рекомендации, которые могут спасти уникальный биологический ресурс Таймыра. 

«Таймырский Телеграф» 
 

Жители заполярной столицы собрали более 30 мешков бытового мусора и около трех 
тонн металлолома  

В субботу в рамках экологического open-air «Чистый берег», который второй год подряд 
организовывается инициативной группой граждан Дудинки, таймырцы собрали 33 мешка 
бытового мусора и около трех тонн металлолома. Площадкой проведения генеральной 
уборки стала территория в районе Пшеничного ручья вдоль берега реки Енисей.  

В акции при непосредственном содействии Администрации муниципального района 
приняли участие более 50 человек: участники общественной организации «Вместе», АНО 
«Белые птицы», НКО «Здоровье», представители СМИ г.Дудинки и г.Норильска, политических 
партий и общественной организации ветеранов «Боевое братство», сотрудники учреждений 
города.  

«Огромное спасибо за помощь в организации акции заместителю Главы района по 
общим вопросам Виталию Брикину и заместителю Главы района по вопросам образования и 
культуры Татьяне Друпповой. При непосредственном участии ИП Лаптев, который 
откликнулся на нашу просьбу с организацией продуктов, все участники субботника после 
работы были накормлены ухой. Отдельная благодарность руководству ООО «РостТех» за 
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предоставление транспорта и вывоз собранного мусора. Состоявшийся субботник 
– это наша общая победа», - прокомментировала итоги акции куратор open-air «Чистый 
берег» Людмила Вальцифер, отметив, что данное мероприятие не последнее в этом году. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке завершаются работы по очистке водоотводной нагорной канавы 

В рамках мероприятий по восстановлению функций водоотводной нагорной канавы, 
которые проводятся по соглашению, заключенному между Администрацией города Дудинки и 
руководством Заполярного филиала «Норникеля», ООО «Вита» завершает работы по очистке 
территории данного объекта. 

К сбору металлолома, строительного и бытового мусора рабочие муниципального 
предприятия приступили первого июля. За истекший месяц они собрали со склонов канавы 70 
тонн различных отходов. Завершение первого этапа восстановительных работ на важном 
городском водоотводном сооружении намечено на 31 июля. После этого к выполнению своих 
обязательств приступят сотрудники Заполярного филиала. 
 
Билет на теплоход из Красноярска в Дудинку и обратно теперь можно купить через 
интернет 

Продажа проездных документов на речные суда «Валерий Чкалов» и «Александр 
Матросов» организована по инициативе краевого минтранса совместно с перевозчиком 
«ПассажирРечТранс». 

Сейчас доступен для реализации только один маршрут Красноярск – Дудинка – 
Красноярск, передает НИА–Красноярск. Купить билет онлайн можно на сайте Федеральной 
транспортной системы не только с начальной остановки, но и с любой промежуточной 
напрямую у компании-перевозчика из любого населенного пункта. После оплаты для 
пассажира в системе сформируется квитанция с полной информацией о маршруте и его 
стоимости. Оплата билета производится по безналичному расчету банковской картой. 

Теперь для жителей Красноярского края нет необходимости приезжать в кассу речного 
вокзала для оформления билета, а для пассажиров на промежуточных остановочных пункта 
переживать, имеется ли свободное место на теплоходе. Формирование списка пассажиров и 
распределение мест в каютах осуществляется в режиме реального времени, и каждый 
потенциальный пассажир может отследить статус своего места, актуальность действующего 
расписания. 

В министерстве транспорта отметили, что реализация проекта не повлекла 
дополнительных расходов средств из краевого бюджета. 

«Таймырский телеграф» 
 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильских пенсионеров ждут в народном университете «Активное долголетие».  

Во второй половине сентября начнется очередной учебный год в краевом народном 
университете «Активное долголетие». Его филиалы работают в 52 городах и районах края, в 
том числе с прошлого года – и в Норильске. Задача университета — вовлечение в активную и 
насыщенную жизнь пожилых людей. Напомним, университет организован в рамках 
национального проекта «Демография».  

«Слушатели университета – пенсионеры с активной жизненной позицией. На занятиях 
они получают новые знания на различных факультетах, причем предложения об открытии 
того или иного факультета поступают от самих студентов», – рассказал первый заместитель 
министра социальной политики края Денис Голощапов. 

Помимо образовательного процесса, пенсионеры участвуют в различных мастер-
классах, посещают музеи, концерты, проводят выставки своих творческих работ, находят 
друзей по интересам. 
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Сертификаты о получении новых знаний уже получили более 8,5 тысячи жителей края, 
а количество желающих посещать народный университет возрастает год от года. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В Норильске открыт пятый сезон образовательной программы «Профессиональный 
старт». 

Эта программа даёт возможность студентам, начиная с третьего курса, пройти 
производственную и преддипломную практику на предприятиях группы «Норильский никель» 
под руководством квалифицированных наставников. Закрепить теоретические знания, 
получить практические навыки по профилю подготовки в вузе, получить рабочую профессию, 
адаптироваться к реальным производственным условиям и определиться с будущим местом 
работы – приводит слова замдиректора Заполярного филиала компании по персоналу и 
социальной политике Анастасии Перфильевой «Таймырский телеграф». 

Ежегодно в рамках «Профстарта» практику в компании проходят около 300 студентов. Их 
распределяют в подразделения минерально-сырьевого комплекса – на рудники и в центры 
маркшейдерских и геологических работ, на металлургические предприятия – медный и 
Надеждинский заводы, Талнахскую обогатительную фабрику. А также на предприятия, 
входящие в группу компаний «Норильский никель». Это «Норильскникельремонт», 
«Медвежий ручей», Заполярная строительная компания, Норильский обеспечивающий 
комплекс. Немаловажно, что наряду с освоением будущей профессии участники имеют 
возможность познакомиться с городом, его традициями и историей, вдохновиться красотой 
северной природы, принять участие в спортивных состязаниях и социальных проектах. Это 
позволяет молодым людям более осознанно принимать решение о выборе работодателя и 
места будущего проживания. 

Сейчас компания сотрудничает с 25 ведущими вузами России, от Санкт-Петербурга до 
Читы. Наибольшее количество участников программы – из Норильского государственного 
индустриального института, Сибирского федерального университета, Иркутского 
государственного технического университета, Санкт-Петербургского горного университета, 
Уральского государственного горного университета и Новосибирского государственного 
технического университета. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

«Обычное природное явление»: Усс высказался о лесных пожарах 
Губернатор Красноярского края Александр Усс охарактеризовал лесные пожары в 

регионе, как «обычное природное явление». По его мнению, бороться с подобными стихиями 
бессмысленно. 

На форуме «Бирюса-2019» 28 июля губернатор отметил, что в лесах существуют 
определенные зоны контроля, где пожары «по определению не тушатся». По его словам, 
речь идет в основном о северных территориях, где пожары часто возникают из-за грозовой 
активности. 

«Вот если у нас зимой холодная погода и возникает метель, никому же не приходит в 
голову топить айсберги, чтобы у нас было потеплее. Вот нечто похожее, думаю, 
применительно и к лесным пожарам в зоне контроля. Дело не только в правительстве, дело в 
том, что это обычное природное явление, бороться с которым бессмысленно, а может даже 
где-то и вредно», — сказал Усс (цитата: Regnum). 

Ранее красноярские власти уже объясняли, почему не тушат пожары в регионе. Речь 
шла о том, что лес горит в значительном удалении от баз авиации, из-за чего огнеборцов 
пришлось бы надолго оставлять наедине с огнем. 

РБК: 
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В МЧС ответили назвавшему бессмысленной борьбу с лесными 
пожарами губернатору 

Тушение лесных пожаров в Сибири не бессмысленно, так как в дыму оказались 
населенные пункты. Об этом заявил заместитель главы МЧС Александр Чуприян, передает 
«Московский комсомолец». 

Чуприян отметил, что тушить пожары всегда убыточно, однако в сложившейся ситуации 
экономические соображения отходят на второй план. Он также добавил, что силы для 
тушения пожаров будут увеличены.Читайте также 

Ранее губернатор Красноярского края Александр Усс назвал тушение лесных пожаров 
бессмысленным, так как это «обычное природное явление». По его словам, отправлять 
десантников для борьбы с огнем нет надобности, поскольку это может подвергнуть их риску. 

По данным Авиалесохраны, по состоянию на 00:00 28 июля на территории России 
действовали 126 лесных пожаров на площади свыше 89 тысяч гектаров. За сутки было 
ликвидировано 46 пожаров на площади 834 гектара. 

Позднее площадь лесных пожаров в Сибири превысила 1,6 миллиона гектаров, всего в 
регионах округа действует 232 очага возгорания. Наиболее сложная обстановка отмечена в 
Красноярском крае (94 пожара) и Иркутской области (137 пожаров). В пятикилометровой зоне 
находятся три населенных пункта, угрозы населению нет. 

Дым от горящих лесов в Сибири накрыл несколько областей Казахстана: Северо-
Казахстанскую, Восточно-Казахстанскую, Павлодарскую, Акмолинскую области, город Нур-
Султан, Костанайскую область, а также Карагандинскую область и северные районы 
Алматинскй области. 

Lenta.Ru 
 

Красноярские власти согласовали митинг за отставку Усса 
Мэрия Красноярска согласовала митинг за отставку губернатора Красноярского края 

Александр Усса. Акция пройдет 1 августа в сквере «Космонавтов», сообщил организатор, экс-
кандидат в депутаты красноярского горсовета Сергей Конобеевский. 

«Уважаемые земляки! 1 августа 2019 года с 19.00-21.00 в сквере «Космонавтов». 
состоится согласованный митинг за отставку губернатора Красноярского края Александра 
Усса. Приглашаются все неравнодушные красноярцы», — написал он в Facebook. 

В беседе с «Коммерсантъ-Сибирь» организатор сообщил, что митинг заявлен на две 
тысячи человек. «Мы подали заявку на проведение мероприятия еще месяц назад. Два раза 
нам согласовывали за день до проведения митинга — мы не успевали проинформировать 
людей. Народ уже воет от такого губернатора — у нас постоянное «черное небо», самое 
дороге электричество», — сказал собеседник. 

 РБК 
 

Стало известно имя нового и.о. ректора СФУ 
В Сибирском федеральном университете будет новый ректор. В распоряжении Newslab 

есть приказ министерства науки и высшего образования РФ о назначении на пост ректора 
Максима Румянцева. В пресс-службе вуза данную информацию не опровергли, официальный 
комментарий пообещали дать завтра. 

Сейчас Максим Румянцев является заместителем министра образования Красноярского 
края. До этого он был директором Гуманитарного института СФУ, С 2013 по 2018 годы 
должность проректора по учебной работе СФУ. На посту и.о. ректора СФУ Румянцев сменит 
Владимира Колмакова. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин попросил главу ФАС проверить жалобы россиян на необоснованный рост 
тарифов ЖКХ   
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Президент РФ Владимир Путин в ходе встречи с главой ФАС Игорем Артемьевым 
обратил его внимание на жалобы россиян, связанные с необоснованным ростом тарифов в 
сфере ЖКХ, и попросил главу федеральной службы проверить соответствующие решения в 
регионах.  

 В ходе встречи с И.Артемьевым в Кремле В.Путин отметил, что во время последней 
"Прямой линии" было много жалоб на необоснованный, как считают граждане, рост тарифов 
во многих регионах РФ. "Прошу обратить на это особое внимание, а потом поговорим по 
другим вопросам", - сказал президент.  

На замечание главы ФАС о том, что многолетняя история, позволявшая 
муниципалитетам и регионам завышать тарифы в сфере ЖКХ, завершена, президент 
возразил: "Не совсем. Если бы была завершена, люди не жаловались бы на "Прямую линию".  

В ходе "Прямой линии", состоявшейся в июне, президенту поступила жалоба из Омска на 
рост тарифов на вывоз бытового мусора.  

"Мне бы очень хотелось, чтобы слова и бумажки, которые производятся в большом 
количестве на разных уровнях, не расходились с сутью тех решений, которые принимаются; 
чтобы люди видели, что эти решения работают в реальной жизни", - отметил глава 
государства.  

И.Артемьев заверил, что правительство РФ уже много лет не устанавливает тарифы 
выше инфляции, в основном их размер составляет "инфляция - минус".  

Он отметил, что в тех случаях, когда тариф необходимо повышать выше инфляции, 
требуется согласие ФАС, и служба будет нести перед президентом полную ответственность 
за свою деятельность. "Та история, которая продолжалась 20 лет в связи с теми законами 90-
х годов, завершена", - отметил И.Артемьев.  

Комментируя жалобу из Омска, он пояснил, что это было свежее решение властей. "Оно 
было принято еще до выхода постановления правительства, оно (постановление) только что 
вышло, но мы уже тогда разобрались в этой ситуации, тариф завышен в два раза, провели 
расследование, выдали предписания и, соответственно, власти снижают этот тариф в два 
раза", - сообщил глава ФАС. 

ИА "Финмаркет" 
 

Подписан закон о социальном предпринимательстве 
Президент России Владимир Путин подписал закон, который вводит в России понятия 

"социальное предпринимательство" и "социальное предприятие", а также определяет 
правовое регулирование отношений в сфере социального предпринимательства. Документ 
опубликован на официальном портале правовой информации. 

В законе социальное предпринимательство выделяется как отдельная приоритетная 
область деятельности субъектов малого и среднего предпринимательства (МСП), 
определяются понятие "социальное предприятие", специальные формы и виды поддержки 
социальных предприятий. В основе выделения критериев социального предпринимательства 
лежит подход, где целевая группа (социально уязвимые категории граждан) находится на 
разных этапах в цепочке создания стоимости продукта: производители, работники, 
получатели конечного продукта. 

Документ определяет критерии отнесения субъектов МСП к социальным предприятиям, 
специальные формы и виды их поддержки. К социальным предприятиям будут отнесены 
субъекты МСП, если они обеспечивают занятость отдельных категорий граждан (инвалидов, 
многодетных родителей, воспитывающих несовершеннолетних детей, пенсионеров и лиц 
предпенсионного возраста). Доля таких работников должна составлять не менее 50%, а доля 
в фонде оплаты труда - не менее 25%. Аналогичный критерий используется в законе "О 
социальной защите инвалидов в РФ" для определения категории общественных объединений 
инвалидов и организаций, которым органы государственной власти и органы местного 
самоуправления могут оказывать специальные виды поддержки. 

Субъект МСП будет считаться социальным предприятием, если он обеспечивает доступ 
производимых социально уязвимыми группами граждан товаров (работ, услуг) к рынку сбыта 
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или производит товары, работы, услуги, ориентированные на социально уязвимые 
группы граждан в целях преодоления, замещения или компенсации ограничений 
жизнедеятельности. 

 ТАСС 
Росстат зафиксировал рост бедности 

Численность россиян с доходами ниже прожиточного минимума в I квартале 2019 г. 
увеличилась до 20,9 млн человек и достигла 14,3% населения, сообщается на сайте 
Росстата. Уровень бедности в России в I квартале 2018 г. составлял 13,9% (20,4 млн 
человек). 

«Прирост этого показателя объясняется опережающим ростом показателя прожиточного 
минимума по сравнению с индексом потребительских цен», – отмечается в сообщении. В 
частности, величина прожиточного минимума увеличилась на 7,2% (с 10 038 руб. в I квартале 
2018 г. до 10 753 руб. в I квартале 2019 г.), а индекс потребительских цен – на 5,2%. При 
одинаковом росте обоих показателей число людей, живущих за чертой бедности, осталось бы 
неизменным, указывает служба. 

Росстат указывает, что для оценки уровня бедности использовал новую методологию 
подсчета реальных доходов населения, внедренную в апреле 2019 г. Кроме того, Росстат 
подчеркнул, что точная оценка численности малоимущего населения возможна только по 
итогам года, когда будут учтены все сезонные и годовые выплаты, а также другие доходы. 

Ведомости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Триллион из нашего кармана: экономические реформы государства оплачивают 
россияне. Повышение НДС, акцизы и налоговые изменения вгоняют население в нищету 

Реальные доходы россиян практически беспрерывно падают уже шестой год подряд. И 
это притом что зарплаты в стране, если верить официальной статистике, растут, пенсии 
индексируются, социальные пособия увеличиваются. Но люди в подавляющем большинстве 
своем все равно в минусе. Почему так происходит? Четкого ответа на этот вопрос высокие 
чиновники не дают. И, возможно, не случайно: ведь это именно они — депутаты с подачи 
правительства — принимают многочисленные законы, которые лишь осложняют россиянам 
жизнь: повышают налоги, поднимают тарифы, вводят новые сборы. Мы собрали 
законодательные изменения последних лет, которые прямо или косвенно ухудшили 
благосостояние и качество жизни людей. 

Эх, налоги... 
С 1 января 2019 года вступил в силу закон, повышающий ставку налога на добавленную 

стоимость с 18% до 20%. Этот налог — традиционный источник существенных фискальных 
поступлений в федеральный бюджет, и теперь он стал еще больше. Дополнительные 2% 
сбора будут приносить в казну 600–630 млрд рублей ежегодно. Эти деньги должны пойти на 
исполнение майских указов, которые, в свою очередь, направлены на борьбу с бедностью, 
улучшение социально-экономической обстановки, словом, во имя народного блага. Однако 
пока что повышение НДС повлекло за собой лишь ускорение инфляции, рост цен на товары и 
услуги и, как следствие, падение доходов населения. Проще говоря, россиян вынудили самих 
профинансировать заботу государства о них. 

Эксперты Института актуальной экономики подсчитали, что за рост НДС каждый 
россиянин заплатит 4200 рублей в год. Они же спрогнозировали, что покупательская 
способность населения снизится в результате на 2%. Иными словами, если раньше мы могли 
купить 100 кг мяса в год, то теперь нам хватит лишь на 98 кг. 

Прогнозы сбылись. Росстат отчитался, что за I полугодие 2019 года реальные доходы 
населения снизились на 1,3%. Правда, свой вклад в обеднение страны внес не только НДС. 
Аналитики ИАЦ «Альпари» считают, что повышение налога увеличило инфляцию 
потребительских цен на 0,1%, и на такую же величину инфляция увеличилась за счет 
повышения ставки акцизов. «Каждое повышение инфляции потребительских цен на 0,1% 
снижает реальные доходы населения на 0,5%. Соответственно, половину из общего процента 
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падения доходов обеспечили повышение НДС и акцизов с 1 января», — отметили в 
«Альпари». 

В 2016 году власти решили реформировать расчет налога на имущество граждан. 
Нововведения не подавались как повышение налога, речь шла лишь о «более справедливой» 
системе его начисления, однако на деле владельцы собственности получили квитанции с 
увеличившимися в разы суммами. Прежде налог на имущество граждан считался исходя из 
инвентаризационной стоимости объектов (по БТИ). Власти посчитали, что в большинстве 
случаев эта стоимость занижается, и предложили начислять налог исходя из кадастровой 
стоимости недвижимости. 

В результате пересчета суммы налогов увеличились в 2 раза и больше. Больше всего 
пострадали владельцы элитной недвижимости или квартир в центре столиц: им стали 
приходить извещения с суммой налога в десятки тысяч рублей. При этом многие эксперты и 
собственники квартир сомневаются в достоверности кадастровой стоимости, оцененной 
Росреестром. Нередки случаи, когда рыночная оценка квартиры значительно ниже 
кадастровой. В комиссию при Росреестре поступают десятки тысяч обращений по пересчету 
кадастровой стоимости и почти две трети из них удовлетворяются. При этом кадастровая 
стоимость каждый год меняется: если человек один раз доказал свою правоту, это совсем не 
значит, что на следующий год ему не придется заниматься этим снова. 

Консалтинговая компания «Финэкспертиза» сообщала, что средний чек налога за 
имущество с 2015 по 2017 год вырос в 1,7 раза — до 355,8 рубля. Во столько же раз 
увеличились и доходы российского бюджета от этого налога, составив более 52 млрд рублей. 

Кстати, из-за изменений в имущественном законодательстве с начала этого года люди 
стали массово избавляться от дач: число предложений о продаже резко выросло. Самые 
частые причины — неподъемный налог или острая необходимость в деньгах. Дело в том, что 
в этом году закончилась «дачная амнистия», и теперь дачники должны в обязательном 
порядке оформить в собственность загородную недвижимость. При регистрации часто 
увеличивается кадастровая стоимость дома, а вместе с этим и налог. 

Неподъемные акцизы 
В России регулярно повышаются ставки акцизов на топливо, алкоголь и табачные 

изделия. Например, акцизы на табак повышались и в 2017 году, и в 2018-м, и в 2019-м. До 1 
июля прошлого года ставка составляла 1562 рубля за тысячу штук, затем до конца 2018 года 
акциз повысили до 1718 рублей на тысячу штук, а с 2019 года — до 1890 рублей. К 2021 году 
акциз на сигареты поднимут трижды в общей сложности на 26%, до 2,6 тыс. рублей. 

Акцизы на алкоголь повышались в последний раз в 2017 году. Тогда акциз для продукции 
с долей спирта выше 9% повысился с 500 до 523 рублей за литр. Ставка на алкоголь 
крепостью до 9% составила 418 вместо 400 рублей. Правительство объявило, что до конца 
2019 года ставки расти не будут. Однако в начале июля кабмин внес законопроект о 
поправках в Налоговый кодекс, которые значительно повышают акциз на вино в 2020 году — 
с 18 до 31 рубля за литр тихого вина и с 36 до 40 рублей за литр игристого. В результате 
цены повысятся на 15–20%. Между тем на долю акциза приходится более 40% розничной 
цены бутылки алкоголя. Увеличение ставок моментально влечет за собой рост цен на 
продукцию. 

Две трети (около 70%) конечной стоимости бензина занимают налоги и акцизы: тут и 
НДС, и налог на добычу полезных ископаемых (НДПИ), налог на прибыль и топливный акциз. 
С 1 января 2019 года решением правительства акциз вырос в полтора раза. Ставка на тонну 
бензина увеличилась на 4,1 тыс. рублей, до 12,314 тыс. рублей за тонну, на дизельное 
топливо — на 2,876 тыс. рублей, до 8,541 тыс. рублей. 

Из-за повышения топливного акциза на небольших АЗС (не входящих в вертикально 
интегрированные компании) цены повысили на 17,5% в мае–июне этого года, сообщал 
Росстат. В среднем же в первом полугодии 2019-го цены на бензин выросли на 6,7% по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года. При этом правительство убеждало, что 
не допустит роста стоимости топлива выше, чем на уровень инфляции. Вслед за топливным 
акцизом взлетели цены на перевозки. Услуги пассажирского транспорта, по Росстату, 
подорожали на 7,4% с начала года, билеты в поездах — на 11,6%, авиабилеты — на 5,8%. 
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По данным «Яндекс.Котировки», с начала прошлого года цена литра бензина Аи-95 в 
среднем по России выросла на 4 рубля — с 41 до 45 рублей за литр. Если раньше полный бак 
среднестатистической легковушки можно было заполнить за 2500 рублей, то сейчас на это 
уйдет на 200 рублей больше. 

«Повышение цен на бензин отразилось в инфляции, ведь его повышали и в начале 2018 
года тоже. Официально инфляция в РФ по итогам прошлого года составила 4,2% после 2,5% 
в 2017 году. Однако эти цифры далеки от истины. В свою очередь, бензин за прошлый год 
подорожал на 10%. Примерно столько же и составила реальная потребительская инфляция, 
которую каждый ощутил на себе в виде роста цен. Акциз на сигареты вырос на 10%, а на 
крепкий алкоголь — на 5%. Соответственно, в рамках этой процентной разбивки подтянулись 
и цены на сигареты и спиртное», — оценил влияние повышенных акцизов на доходы россиян 
ведущий аналитик «Бизнес Инсайдер» Анар Исмаилов. 

Ловушка для предпринимателей 
В 2015 году власти запустили систему взимания платы с грузовиков за проезд по трассам 

«Платон». Правительство решило, что тяжеловесный транспорт наносит 56% от общего 
ущерба федеральным трассам. Именно такие грузовики и фуры перевозят по территории 
России товары, начиная от продуктов и заканчивая стройматериалами, техникой, 
автомобилями. Кстати, на ремонт дорог и так идут доходы от уплаты топливного акциза, 
однако властям этого оказалось мало. От системы «Платон» в Дорожный фонд должно 
перечисляться около 40 млрд рублей в год. «К 2019 году это позволит привести федеральные 
трассы в нормативное состояние», — говорили четыре года назад в правительстве. Дороги в 
России по-прежнему оставляют желать лучшего, тем не менее власти решили не 
останавливаться на достигнутом. С апреля 2017 года тариф увеличили на 25% — до 1,91 
рубля за каждый километр пути. В текущем году тариф снова повысили — на 14 копеек, до 
2,04 рубля за километр. Через полгода, с февраля, плату увеличат больше — до 2,20 рубля 
за км, а еще через год — до 2,35 рубля. Кстати, изначально уровень, до которого 
планировалось довести тарифы, составлял 3,73 рубля за километр, однако после массовых 
протестов дальнобойщиков его снизили. Сборы с грузовиков отразились в ценах на товары, 
которые они перевозили. По данным Ассоциации компаний розничной торговли, тарифы на 
перевозки товаров после запуска «Платона» выросли на 6–28%. Эти издержки заказчики 
логистических услуг заложили в конечную стоимость товаров. 

Однако если обычные граждане испытали лишь косвенное влияние от введения 
«Платона», то некоторые категории населения потеряли часть привычных доходов. 
Например, уровень жизни дальнобойщиков (а их в России больше 1 млн человек), многие из 
которых возят грузы в качестве индивидуальных предпринимателей, с 2015 года, снизился на 
10–15%, подсчитали эксперты Центра научной политической мысли и идеологии. 

«Тарифы «Платона» внесли свою лепту в повсеместный рост цен, однако на фоне 
остальных проблем, которые присутствуют в экономике, она довольно незначительна. 
Поставщики поднимают стоимость своих заказов в основном из-за увеличения стоимости 
нефти, НДС и расходов на содержание парка грузовых автомобилей. Даже с учетом недавней 
индексации тарифов воздействие на инфляцию этого фактора будет ограниченным, тем не 
менее оно будет», — полагает эксперт Академии управления финансами и инвестициями 
Геннадий Николаев. 
         Отметим, оценки вклада «Платона» в инфляцию в 2016 году колебались от 1–2% до 5%. 
Особенно это будет видно, когда тариф вырастет, предупреждал бизнес. Например, 
генеральный директор «Danone» Россия» Бернар Дюкро заявил, что, когда тариф поднимется 
вдвое, цена одной бутылки молока может вырасти на несколько процентов. Цены вырастут и 
в результате постепенной монополизации рынка, когда с рынка вынуждены будут уйти 
дальнобойщики-индивидуалы, которые оказывали услуги по более дешевым ставкам, чем 
транспортные компании. 

Еще одну «ловушку» для предпринимателей власти приготовили в виде закона об 
обязательном оснащении точек торговли и оказания услуг онлайн-кассами. Установить 
оборудование предписывается в несколько этапов (по категориям предпринимателей). 
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Эксперты отмечают, что по бизнесу с малыми оборотами новшество сильно ударило: 
издержки им придется покрывать за счет потребителей. 

«По состоянию на июль 2019-го подавляющее большинство предпринимателей еще не 
успело поставить оборудование. Если учесть, что помимо самого кассового аппарата 
стоимостью от 6 тыс. рублей и выше придется потратить деньги на фискальные накопители 
— около 6000 рублей в год, услуги оператора фискальных данных — еще 3000 рублей в год, 
сим-карту для выхода в Интернет — минимум 200 рублей в месяц и 2400 в год, покупку и 
настройку программ (в некоторых случаях возможна лишь помесячная аренда), то 
бизнесменам не позавидуешь», — подсчитал Геннадий Николаев. Не позавидуешь и 
потребителям их услуг, на плечи которых в конце концов бизнес и скинет «прилетевшие» 
сверху незапланированные расходы. 

Послали на три буквы: ЖКХ 
В России бывало, что государство отказывалось индексировать пенсии, материнский 

капитал, соцвыплаты, зато одно повышается с неизменной стабильностью — тарифы ЖКХ. 
Они ежегодно индексируются на уровень инфляции. При этом не важно, выросли ли вслед за 
инфляцией доходы населения или нет. В 2019 году тарифы индексировались дважды, хотя 
традиционно это происходит один раз — в середине года. В связи с повышением НДС 
текущий год стал исключением. Платежки изменили в два этапа: с января — плюс 1,7% и с 1 
июля — еще на 2,4%. 

«Рост коммунальных тарифов из года в год становится постоянным источником 
негативного влияния на доходы россиян. Однозначно можно сказать, что тарифы ЖКХ и 
естественных монополий растут быстрее, чем зарплаты и доходы населения. И это 
болезненно бьет по карману россиян, причем на фоне не очень успешных итогов российской 
экономики и все еще слабого рубля. Таким образом, при одновременном падении доходов и 
росте тарифов ЖКХ для каждого плательщика издержки увеличиваются в среднем на 5–15% 
ежегодно», — отмечает руководитель аналитического департамента Международного 
финансового центра Роман Блинов. 

К слову, коммунальные услуги занимают существенную долю в структуре расходов 
россиян. Исходя из расчетов в свежем исследовании «Потребительского индекса Иванова», 
подготовленного Сбербанком, на оплату ЖКХ граждане тратят 15,2% своих доходов, больше 
— только на еду. Продукты по-прежнему остаются самой крупной статьей расходов — на нее 
уходит 38,9% денежных средств семей. Таким образом на обязательные расходы у 
среднестатистического россиянина уходит почти две третьих заработка: покупать одежду, 
отдыхать, обеспечивать детей необходимым, благоустраивать жилье люди должны как-то 
умудриться на оставшуюся треть зарплаты. 

Благими намерениями — дорога в нищету 
В отчетах об исполнении консолидированного бюджета, объединяющего бюджеты всех 

уровней, прямо говорится, что увеличить налоговые поступления (а прирост исчисляется 
миллиардами) удалось благодаря повышению ставок или «переходу регионов к исчислению 
налога исходя из кадастровой стоимости» — в случае с имущественным налогом. 

Однако у властей приготовлено оправдание: увеличение фискальной нагрузки они 
объясняют тем, что стране нужны деньги на исполнение нацпроектов к 2024 году. При этом 
чиновники всех уровней клянутся: в ближайшие 5 лет налоговых изменений не будет. Верится 
с трудом. Кто помешает им в следующий раз оправдать поборы очередной «высшей целью»? 

Законотворческие тенденции последних лет настораживают. Складывается ощущение, 
что фраза «бешеный принтер», которой часто характеризуют нашу законодательную власть, 
— это не просто ироничный эпитет. Нормотворцы действительно как будто взбесились, иначе 
чем объяснить такое количество законов, вгоняющих население в беспросветную бедность, и 
непрерывно растущие траты? Причем останавливаться они не собираются. 

Помимо норм, прямо влияющих на доходы, были приняты и те, чье влияние косвенное, 
но тоже существенное. Вот несколько примеров. «Закон Яровой» коснулся всей сферы связи 
коммуникаций, скорректировав цены и стоимость услуг. С 2017 года в России ввели так 
называемый налог на Google, который обязал иностранные компании, торгующие 
электронным контентом (видеоигры, приложения, музыка, электронные книги, фильмы и т.д.) 
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на территории России, уплачивать НДС в бюджет РФ. Естественно, часть издержек 
цифровой бизнес переложил на потребителей. Нюанс в том, что как резиденты других стран 
эти компании уже перечисляют этот же налог своим государствам, то есть платят НДС 
дважды. Налоговый режим для самозанятых позволил фрилансерам легализоваться, но 
ценой потери части дохода. Режим начал действовать с 2019 года, но самозанятые уже 
перечислили налоговикам 127 млн рублей. Список можно продолжать еще долго. 

«В условиях стагнации и экономического спада повышение фискальной нагрузки 
категорически противопоказано. Наоборот, нужно было стимулировать экономику, 
поддерживать бизнес, таким образом увеличивая спрос и запуская маховик экономического 
роста. При имеющемся профиците бюджета такие действия были бы логичны. Однако у нас 
пошли другим путем — наполнить «кубышку», собрать побольше с населения и бизнеса, 
надеясь, что народ потерпит, выдержит, затянет пояса в ожидании лучших времен. Вот 
теперь терпим и ждем», — объясняет мотивы государства экономист Игорь Николаев. 

Последние пять лет реальные доходы населения только падали. По данным Росстата, 
падение составило 8,3% по сравнению с 2013 годом. Независимые эксперты называют еще 
более удручающие цифры — 11% и выше. За последний год, а он считался удачным для 
экономики, реальные доходы населения снизились на 0,2%. Тем временем доходы 
государства выросли на 17%. Есть такая поговорка: «За казной — как за стеной». Вот только 
в современной России стену на свои же кровные строят простые люди. И кажется, что потом 
их и оставят за этой стеной — умирать от голода. 

«Московский комсомолец» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.07.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 52 ▲ 0, 39 

EUR 70, 64 ▲ 0, 33 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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